

868

EDUARDO HAMILTON
CRISTIAN COX
ABOGADOS
HUERFANOS 972 - OF. 603
TELEFONO 60648
SANTIAGO

Santiago, 20 de Agosto de 1959.-

Señor Don
Patricio Aylwin
Presidente del Partido Demócrata Cristiano
Presente

Estimado Presidente y amigo:

Por la presente quiero confirmarte mi conversación de ayer, para que no haya duda al respecto.

Hasta este momento, a pesar de haber participado siempre de las ideas sociales cristianas, y de haber pertenecido a la Falange Nacional y al Partido Demócrata Cristiano, nunca he tenido actividad política propiamente tal, salvo mi cooperación definida y entusiasta a la candidatura de Eduardo Frei, para la cual trabajé todo lo que me fué posible.

Mis actividades como Regidor en la Comuna de Las Condes, si bien proclamado por nuestro Partido, las considero ajenas al campo propio de la política; y sigo manteniendo que la actividad municipal debe radicarse en los vecinos y no en los Partidos Políticos.

Me he dedicado más bien a mi actividad profesional y como Profesor Universitario, y hasta ahora he creído que es el campo en que tengo más aptitudes, y que en este campo puedo servir mejor, modestamente, al desarrollo del país.

Estimo, sin embargo, que actualmente la política, así con minúscula; no la Política con mayúscula de dirigir y planear el bienestar del país - ha ido penetrando en todas las actividades y constituye, tal vez, el mal nuestro más lamentable. Esta política con minúscula ha invadido todas las actividades económicas y sociales. Y si bien creemos ser un ejemplo de democracia en América y de libertad; no es menos cierto que hay una falta de libertad económica que obliga a muchos hombres a esconder o callar sus ideas y a obedecer a consignas partidistas que no son las suyas.

Hasta este momento, había ciertos sectores en que la politiquería no había entrado, entre ellas las actividades de carácter internacional y las actividades universitarias. Pero, hoy hemos llegado a eso; y tú sabes perfectamente por qué los tres profesores actuales de la Universidad Católica de nuestra Facultad de Derecho, en las cátedras de Derecho Internacional Público y de Derecho Internacional Privado, no forman parte de la Delegación de Chile al Comité de Jurisconsultos de la

EDUARDO HAMILTON
CRISTIAN COX
ABOGADOS
HUERFANOS 972 - OF. 303
TELEFONO 60648
SANTIAGO

Organización de Estados Americanos, en la reunión que se celebrará en los próximos días en Santiago. Por otra parte, si queremos en el futuro que la orientación y dirección del país estén informadas por nuestras ideas, muy poco podremos obtener desde nuestros Estudios profesionales o desde nuestra enseñanza en la cátedra universitaria.

En concreto, estimo que la posibilidad de que Eduardo Frei llegue en el próximo período a ser Presidente de Chile, depende en un 90% de los parlamentarios que elijamos en 1961.

Si nuestro partido (sin excluir a elementos serviciales que atienden necesidades administrativas, eleccionarias como en toda entidad política) lleva un grupo de profesionales, de técnicos y de profesores universitarios, que en cualquier problema de interés nacional puedan dar una solución y que ésta sea la mejor que se presente, sólo así podremos captar la opinión pública sana del país; y no con discursos, con folletos o propaganda totalmente teórica y vacía.

Debemos realizar una obra de conjunto a través de la cátedra pública que es el Parlamento desde 1961 a 1964, para que el país sepa que junto a Eduardo Frei, hay un conjunto de personas que lo apoyan, que técnicos, profesionales y hombres que conocen la realidad nacional y pueden llegar a traducirla en un gobierno, de acuerdo con moldes nuevos, más justos y más humanos.

Es por esta razón, que como profesional y técnico y como profesor universitario, no sólo no debo negar mi curso; sino que, haciendo todo lo contrario de lo que he hecho en mi vida pública hasta este momento, me ofrezco y solicito un cargo parlamentario.

Corresponde a las autoridades de mi Partido juzgar, aceptar o rechazar mi ofrecimiento; pero, yo he cumplido con un deber de conciencia y quedo tranquilo con la decisión que se tome.

Espero que la política pueda ir librándose de pequeñeces, de odios, de antipatías y de direcciones cuyo origen no conocemos y cuyas consecuencias todos lamentamos. Hay separaciones que son solamente de detalles y que en el campo político aparecen como esenciales; hay uniones, aunque sean circunstanciales, que no deben producirse por principios esenciales, y que se toman con ligereza, como algo solamente de detalle. A veces políticamente aparecemos más cerca de lo que debemos estar más lejos, y como diametralmente opuestos a aquellos que en muchos principios están más cerca de nosotros.

Creo que un grupo de profesores, de profesionales, alejados de la lucha diaria de la política activa, tienen también la misión de preparar esta nueva etapa, sin odios, sin

EDUARDO HAMILTON
CRISTIAN COX
ABOGADOS
HUERFANOS 972 - OF. 603
TELEFONO 60646
SANTIAGO

rencores y sin prejuicios.

Te he presentado mi pensamiento, con absoluta franqueza y creo que con claridad. Lo dejo en tus manos y quedo tranquilo, sin ambición alguna, con lo que ustedes decidan.

Te saluda muy atentamente SS. y amigo



Profesor Eduardo Hamilton

www.archivopatricioaywmc.cl